

歩み 少し変えて

声が聞きたい

Voice

えひめ

ひと月の県人



若者たちの中で広がる働き方がある。日本各地の農漁業などのアルバイトで産地を旅する人、新たな出会いを求める人、日常をいっとき離れ田舎へ暮らしを楽しむ人といろいろ。八幡浜市真穴地区は彼らが「漂泊」する土地の一つ。ミカンアルバイトとして農家を支える。市中心部から車で約20分。宇和海沿いに、ねじねじ細い国道をたどる。いろいろを囲んで談笑す

若者たちの中で広がる働き方がある。日本各地の農漁業などのアルバイトで産地を旅する人、新たな出会いを求める人、日常をいっとき離れ田舎へ暮らしを楽しむ人といろいろ。八幡浜市真穴地区は彼らが「漂泊」する土地の一つ。ミカンアルバイトとして農家を支える。市中心部から車で約20分。宇和海沿いに、ねじねじ細い国道をたどる。

ミカンの里 助っ人集う



1日の作業を終え、いろいろを囲んでちょっと一杯。真穴のミカンアルバイトと農家の笑顔がはじける—2009年12月中旬、八幡浜市真穴地区

る。真っ赤な炭がパンとなる。 「いろんなところを訪ねて歩く生活が楽しい。」 ね歩くからんと語る顔は、あつげらかんと語る顔は、たくましく、自信に満ちている。「定住」と「安定」。当だけ前に映る社会の座標軸を、ちょっとずつつて奪う。 「都会の若者にミカンを育む」 と呼び、旅を続ける者でさえ、懐かしい顔に会うために毎年帰ってくる。「こうして彼らはひと月の県人、そして『家族』を超えた。彼らは今や欠か

さない存在でもある。

せぬ助っ人であり、ふるさとの良さを思い出させてくれる存在でもある。

■ ■ ■

格差、競争、ストレス……。社会の頭に付く言葉はどれも重く、愚苦しい。辺りを荒廃せば、限界集落や耕作放棄地が広がり、商店街のさわめきが消えていく。愛媛の展望はなかなか開けない。日々の歩調を少し変えて、足元を見つめよう。日々の歩調を少し変えて、景色も違って映り、気付くことがあるかもしれない。

「そんな感情も紹んで始まった真穴のミカンアーバイター事業は16年続いた。来訪者は延べ千人を元に移り住んでもらおう。そんな感情も紹んで生きるヒントを探る。植木孝博、二宮京太郎、森田康裕(高橋舞)